



MILICIA POPULAR

DIARIO DEL 5º REGIMIENTO DE MILICIAS POPULARES

Francos Rodríguez, 5. -- Teléfono 47384 -- Año I. Número 49 -- Madrid, 20 de septiembre de 1936

¡¡¡AUDACIA, AUDACIA Y SIEMPRE AUDACIA!!!



Populares.

ENRIQUE LISTER, COMANDANTE DEL 5.º REGIMIENTO

Enrique Lister, el nuevo comandante-jefe de nuestro Regimiento, es un hombre de acero, uno de aquellos hombres que el pueblo crea y revela en los momentos graves.

Enrique Lister, obrero, hijo genuino del heroico pueblo español, querido por todos nuestros milicianos, a quienes condujo a la victoria en muchos combates, manteniéndose siempre firme y sereno en las primeras líneas de fuego, es jefe del 5.º Regimiento; del Regimiento que ha distribuido en todos los frentes de lucha más de 12.000 milicianos; el Regimiento que el general Asensio indicó como "modelo de organización y de disciplina".

Nosotros estamos orgullosos de tener este jefe, que sustituirá dignamente al bravo camarada Enrique Castro.

Enrique Lister nos dirigirá como un amigo y un camarada, dotado de todas las cualidades de un jefe popular, y nosotros nos sentiremos siempre orgullosos de haber luchado y trabajado bajo su mando.

Camarada Enrique Lister, ¡salud!

CARLOS

Datos biográficos del Comandante Lister

Vamos a ser parcos en los trazos biográficos del comandante Lister. Su modestia nos lo exige, y nosotros debemos acatar su deseo.

Sus milicianos, al ocupar el cargo de comandante-jefe del 5.º Regimiento, han dicho: "No hubiéramos querido separarnos nunca de él." Pero no se separan. Lister está más unido que nunca a todos los milicianos de nuestras filas.

Lister procede de la clase proletaria. Originario de Galicia, de padre cantero y madre campesina, comenzó a trabajar a los siete años. A los once salió para Cuba, y allí, después del duro trabajo de catorce horas, daba fin a su jornada aprendiendo a leer y a escribir. Regresó a España, y se dedicó al oficio de cantero. Militante de su Organización, se forjó en él un luchador de temple recio y un conocedor profundo de las ideas que defiende.

Desde el primer día de estallar la traición fascista, Lister se incorporó a

la lucha activa, en los frentes de combate.

Salió el 22 de julio con una columna mixta de milicianos y soldados del regimiento de Infantería número 1, de

Madrid. Marchó con ella a Guadarrama y con ella permaneció hasta que organizó una compañía, que le nombro su jefe. Peleó duramente, y un día recibió la llamada de Madrid. Entonces le fueron entregadas dos compañías de Acero, la cuarta y la sexta. En el frente de Guadarrama, el en esos días coronel Asensio, hoy general en jefe de las operaciones del centro, le ascendió, por méritos de guerra, a comandante. Después de permanecer veinte días en el citado frente con sus hombres, recibió el relevo y volvió a Madrid, donde reorganizó esas compañías, que formaron el segundo batallón de la Brigada de la Victoria, con el que ha luchado en el frente de Talavera.

Estos son los trazos sucintos del resumen biográfico del comandante Lister. Tienen esa fuerza y esa elocuencia que no necesitan de ningún género de literatura.

El 5.º Regimiento de Milicias Populares puede estar orgulloso de su nuevo comandante-jefe.

Los Comandantes del Quinto Regimiento

Honor a nuestros comandantes!

Nunca, hasta este momento en que se forja el verdadero ejército del pueblo, que sabe por qué y para qué pelea, que siente la defensa de las libertades de la República democrática porque son la felicidad y el progreso de los trabajadores todos, se había podido decir, con razón, como ahora: ¡honor a nuestros comandantes!

Con la traición fascista se ha venido al suelo, con estrépito, la casta señoril de los antiguos mandarines militares, desligados de sus soldados, en los que tan sólo veían carne de cañón o instrumentos para lograr sus ambiciones personales. Se ha venido a tierra estrepitosamente todo eso para dar paso a los hombres unidos con fuertes lazos por la misma lucha y por el mismo afán de victoria sobre el monstruo del fascismo.

Hoy podemos gritar a pleno pulmón, llenos de júbilo y de confianza: ¡honor a nuestros comandantes!

Jamás unos combatientes han estado tan ligados con sus mandos, ni han tenido, como hasta el día, tanta confianza en ellos. Todos los milicianos del 5.º Regimiento están orgullosos de sus comandantes; todos darían ciegamente sus vidas por ellos; todos ejecutan con la mayor precisión sus órdenes. Y es así porque los milicianos luchan por el mismo fin que quienes los mandan y sus vínculos están forjados en la misma idea y, además, en el firme cariño.

Hemos presenciado muchas veces las pruebas de inquebrantable afecto de nuestros combatientes por el comandante Castro, hoy reclamado por las tareas de un alto cargo de responsabilidad en el gobierno del país, pero que continúa estrechamente unido a su regimiento. Presenciamos, asimismo, uno y otro día los afectos y la confianza en el comandante Lister, en el comandante Modesto, camaradas, como Castro y como otros de origen proletario, exponentes de los altos valores con que nuestras filas y nuestro mando cuenta. Y seguiremos citando al comandante Carlos, a Pablo, a Márquez, a García, a Galán, todos ellos queridos y admirados por los hombres que dan su sangre generosa para aplastar a los traidores.

¡Estos son nuestros comandantes! Unos camaradas de los que pelean con ellos, unos camaradas que son como hermanos mayores, que no gastan en vano las vidas de aquellos que están bajo su mando, sino que saben ahorrarlas y utilizarlas sabiamente.

Estos son nuestros comandantes —repetimos—. ¡Honor a ellos!

HABLAN LOS «ACEROS» QUE HAN LUCHADO CON LISTER

LA IMPORTANCIA DE LOS MANDOS.—LOS QUE HAN COMBATIDO CON LISTER NO QUIEREN APARTARSE DE SU LADO

LAS COMPANIAS DE ACERO QUE HAN COMBATIDO CON EL COMANDANTE LISTER, LE SALUDAN CON MOTIVO DE SU NOMBRAMIENTO

Hablando con los milicianos de la cuarta, sexta y novena compañías de Acero acerca del comandante Lister, se da una entera cuenta de la importancia que tiene el mando en las cuestiones de guerra. Para ellos, el recuerdo de las jornadas de la lucha antifascista y el de las victorias que en ella han conseguido van unidos al de Lister. El amor a la libertad, el odio a la reacción y el deseo de lucha y el heroísmo y la superación de las dificultades, todo para ellos está comprendido en la palabra Lister. Oyéndoles hablar, parece como si hubiese estado presente en todos los momentos difíciles, en todas las pequeñas dificultades, aconsejándoles lo que habían de hacer.

—No hay hombre más simpático—nos dicen—; es como si fuera hermano nuestro, y de hecho lo es. Sentimos que se le haya nombrado comandante jefe del 5.º Regimiento, porque así no seguirá luchando en todo momento junto a nosotros. Sin él, todo nos va a parecer mucho más difícil. Hemos estado a su lado desde los primeros momentos en Guadarrama. Cuando ha sido herido, y ahora en el frente de Talavera, donde su

Los milicianos de las Compañías de Acero que han luchado con el comandante Lister en los frentes de Guadarrama y de Talavera, que sienten hacia él todo el cariño que merece el mejor camarada y el jefe más querido, le saludan en el día que pasa a ser el comandante-jefe del 5.º Regimiento de Milicias Populares; lamentan que se les quite de su mando directo y felicitan a todos los milicianos de nuestro glorioso Regimiento, por pasar a las órdenes de un jefe capaz, valiente y abnegado.

Saben que en el cargo para que ha sido nombrado, el comandante Enrique Lister será tan admirado como lo fué cuando luchaba, cara a cara, contra los traidores.

llegada ha producido un formidable efecto de acento y de organización. Enrique Lister es, además, un formidable corredor de la técnica militar. Con él se va seguro a todas partes.

Lister es el jefe perfecto del Ejército del pueblo, y a él debemos gran parte de nuestros éxitos. Esperamos que su nuevo cargo le permitirá de vez en cuando estar en con-

tacto con nosotros, sus veteranos de Guadarrama y Talavera.

Nosotros les aseguramos que sí, y les decimos que el nombramiento de comandante jefe del 5.º Regimiento no significa más que la participación en el disfrute de sus formidables dotes a todos los milicianos del 5.º Regimiento.

Luego nos cuentan proezas realizadas por Enrique Lister en todos los frentes:

—En Guadarrama, fué la toma de las Peñas, que Lister dirigió y llevó a buen éxito gracias a su valor y a sus dotes de mando. En el frente de Talavera, nosotros le hemos visto resistir hasta el último momento en el pueblo de Cazalegas, parapetado en una esquina, con un miliciano herido en un brazo y en el otro la pistola, protegiendo la retirada de los demás y levantándoles el ánimo.

—Por cierto—dice otro—que se le encasquilló la pistola y cogió un fusil, con el que disparó más de ocho cargadores, y mató a un sargento de regimientos de las tropas que avanzaban sobre el pueblo.

—La toma de Casar de Escalona la llevó a cabo él de una manera magistral, dirigiendo las operaciones y marchando a la cabeza de la columna. Muy difícilmente podremos acostumbrarnos a combatir sin nuestro comandante, sin nuestro hermano Enrique Lister.

Salud al Comandante Castro en su nuevo cometido

¡Salud al comandante Castro, hasta hoy comandante jefe de nuestro Regimiento! El Gobierno le ha llamado a un puesto de responsabilidad que él merece y que va ha demostrado que sabe desempeñar con el conocimiento y la eficacia que le hizo acreedor entre nosotros del profundo cariño de todos. Pero el comandante Castro no nos deja, porque no puede dejar el 5.º Regimiento. Está demasiado ligado a nosotros. Le une su gran labor y el cariño de sus milicianos. El forjó, con la ayuda de los demás comandantes, los Batallones de Acero, las Brigadas de la Victoria; él forjó, en suma, la organización, la disciplina y la audacia, que son factores de la fuerza del 5.º Regimiento de Milicias Populares.

Hoy, nuestro comandante Castro pasa a ser uno de nuestros comandantes, porque el cargo a que tiene que atender le impide seguir desempeñando el cometido de la jefatura. Le substituye Enrique Lister, ¡todo un héroe, todo un camarada, todo un comandante nuestro!

¡Salud a Castro! ¡Salud a Lister!



Se ha practicado un registro en el domicilio de los capitanes de Marina Angel Alonso y Antonio Lema. Se encontraron cheques, recibos de Acción Popular, con expresión de las cantidades entregadas para el movimiento y una hoja en la que figuraba el plano de Madrid y relación de los servicios que habían de realizarse al triunfar la subversión.

El Tribunal popular de Almería, encargado de juzgar a los procesados por haber intervenido en los sucesos del día 21 de julio, ha condenado a muerte a treinta y tres de ellos.

En el palacio arzobispal de Tarragona se ha efectuado un registro, que ha dado por resultado el hallazgo de doce millones de pesetas en valores y efectos, habiéndose podido comprobar que del palacio han sido extraídos unos ochenta millones más, que han sido llevados al Extranjero con la complicidad de alguna casa bancaria.

Se ha cumplido la sentencia dictada por el Tribunal popular de Albacete contra los significados fascistas Aurelio Romero, Fulgencio Rabeña, Pascual García, Juan Poveda y José Trigueros, condenados a muerte por su destacada actuación en el movimiento sedicioso de dicha capital.

También han sido condenados a la misma pena Carlos Falcó, Crispulo Campos, Pedro Alarcón y Francisco Carriero.

Se ha dictado sentencia en la causa por la rebelión militar en el regimiento de Wad-Ras, habiéndose dictado con este motivo cinco penas de muerte.

Ha ingresado en los calabozos de la Comisaría general de Orden público de Barcelona el agente de policía Manuel León Viñuelas, destinado en Castellón. Por lo que se desprende de sus declaraciones contradictorias, este fascista había ido a Barcelona dos días antes de iniciarse la sublevación militar con intención de hacerse cargo del mando de un sector de la Policía, en el caso de que hubiera triunfado el movimiento.

Ha sido detenido en Madrid Santiago Marina Gómez, que formaba parte de una



VIENA, 18.—Después de una huelga de dos horas, mantenida por 2.000 obreros de la casa Siemens Schuckert, el Gobierno ha ordenado la libertad de dos de los doce dirigentes obreros que fueron detenidos por hacer colectas de fondos con destino a Madrid.—United Press.

El "News Chronicle" y el "Manchester Guardian", los más prestigiosos diarios ingleses, condenan enérgicamente la actitud de Portugal ante la propuesta de no injerencia en la guerra civil española. El primero dice, entre otras cosas:

"Es un escándalo internacional que mientras las grandes potencias están dispuestas a dar su consentimiento, unas de buena voluntad y otras presionadas, tenga que retrasarse el proyecto a causa de Portugal.

Portugal se enorgullece de ser el más viejo aliado de Inglaterra. Nosotros confiamos en que el Gobierno inglés haga comprender al de Lisboa que Portugal no debe confiar en su amistad si continúa jugando el papel de saboteador."

Y el "Manchester Guardian" afirma:

"Aunque se agoten todas las excusas, parece un poco ridículo que esta pequeña potencia (que se vanaglorió siempre de su amistad hacia Inglaterra) se resista a prestar ayuda a la cooperación europea, en la que potencias fascistas más importantes, como Alemania e Italia, han consentido en tomar parte. Hay razones para creer que Portugal retarda deliberadamente su intervención, porque teme las preguntas que podrían hacerse con respecto al contrabando de armas (que se realiza, según creencia general) a través de su frontera. Pero es preciso que su aceptación de "no intervención" sea convertida en una realidad."

La representación socialista en el Parlamento argentino acaba de presentar un proyecto destinando la suma de un millón de pesos para la Cruz Roja Española.

de las columnas que operan en la Sierra. Este sujeto, que había sido anteriormente expulsado de la misma columna por sospecharse de su conducta y que logró reingresar valiéndose de documentación falsificada, se dedicaba a suministrar útiles informes a los facciosos. En el momento de su detención se le ocuparon carnets de la C. N. T. y de la U. G. T.

Se busca...

Inspección General de Milicias

Se desea por esta Inspección tener noticias del soldado Restituto Toledano, que salió con la segunda compañía de la Columna Motorizada a Calzada de Oropesa, y desde el día 25 del pasado mes de agosto no se tiene noticia de él.

Se ruega que si saben algo de dicho soldado se lo comuniquen a su madre, Engracia, viuda de Toledano, calle de García Llamas 25 (Puente de Vallecas), o a esta Inspección.

A Francisco Gutiérrez Montañés, que salió de Madrid con un grupo el día 20 de julio hacia Buitrago.

Se ruega a quien tenga alguna noticia de su paradero lo comuniquen a su padre, Manuel, calle de Don Ramón de la Cruz, número 51.

Al compañero Antonio Álvarez Blanco, de diecisiete años, miliciano del batallón U. H. P., primera compañía, primera sección, tercera escuadra.

Se ruega a quien tenga alguna noticia sobre su paradero lo comuniquen a Concepción Blanco, calle de Ríos Rosas, 10.

DOCUMENTACION PERDIDA

Al compañero Cayetano García Guir se le ha extraviado el carnet de la U. G. T. en el frontón Jai-Alai.

Al compañero Francisco Díaz Sánchez, miliciano del 5.º Regimiento, se le ha extraviado toda su documentación encontrándose en el frente de Guadarrama.

Se ruega a quienes hayan hallado estas documentaciones que las envíen al cuartel general del 5.º Regimiento, Francos Rodríguez, 5.



Se acerca el invierno; en la Sierra hace frío; es necesario proveer a nuestros milicianos de todo lo que necesitan; ir de casa en casa, de taller en taller, de Institución en Institución, para recoger ropa de invierno. Los que están en la ciudad no la necesitan tanto como los del frente. Y hay que organizar esto inmediatamente, urgentemente, **HOY MISMO**

FRENTE DE SOMOSIERRA NO TIENE REMEDIO

Cuatro carretas avanzan por el camino de Gascones.

Pugones altos indican su cometido: su dirección..., unos campos donde aguardan fajos de mies segada. Es necesario recogerlos, pues el invierno avanza.

Al pasar por el puesto el teniente de Milicias encargado de la línea extrema de parapetos, atentamente controla el paso.

Los arrieros, contentos del buen lenguaje y trato, sonrían y enseñan sus credenciales de obreros manumitidos... Adelante. Al poco rato, dos milicianos, que sufrieron del frío intenso de la noche, piden permiso: "Teniente; he de lavarme." "Venid pronto, hermanos", parten en busca del frío de una fuente que sacuda el frío que en el parapeto entumeció sus miembros.

Uros minutos, y... ambos se echan al suelo: no les preguntamos. Sobre ellos, con su característico ruido, había pasado un mortero que no estalló; en unos zarzales quedaron espoleta y petardo.

Pasan unas horas y se ve avanzar hacia nosotros los carros cargados con colmo: mies brillante. Da gozo..., y al instante, sobre aquellos campesinos, en caravana, unidos, caen morteros y morteros, que esta vez estallan.

Los hombres..., al suelo. ¡Ya saben huir el peligro!; pero, ¿y las bestias? Pobres animales. Uncidos los bueyes, quedan rígidos, atemorizados por los estampidos. La sinrazón de su alma, en gesto estático parece quejarse. Yo los comprendo. ¡Pobres animales!

Cesan las "bestias" de arrojar metralla y llegan lentos (paso de bueyes) a la altura nuestra.

Las bestias, con calma, en su cabeceo, parecen pedirnos venganza... Los hombres,

razonando, vomitan palabras, entre ellas, la más bien gritada... Gesto, sonido, significado... ¡Canallas!, ¡canallas!

El teniente corresponsal calla y comprende, afirmando. ¡Enemigo sigue tirando a gente indefensa! Así, tú mismo, con tus reprochables actos, defiendes la causa nuestra!

Son las once de la mañana; por el camino avanzan las marmitas, donde el amado de todos, comandante Bravo, nos envía la pitanza. Suenan dos morteros en una casa habitada por niños y ancianos de Gascones; se declara un incendio... Todos a sofocar las llamas y a aislar la casa.

Y, entonces, los que se llaman cristianos, los que comulgan y dicen que en la hostia va Cristo—gran mentira: Cristo es todo hombre, bueno o malo—lanzan en el grupo (tan cerca nos vemos) varias granadas. Tres heridos leves de "gráficos". En la cama uno de ellos, en el paroxismo de la rabia, sufre un ataque de nervios, y en este estado de razón irrazonada suenan insultos, juramentos, soberbias palabras de hombre que siente defender la causa sagrada: Toda la razón es suya, y cuando a él la razón le vuelva o vaya, quizá recuerde que otro camarada, el que firma, le besó en la cara, diciéndole: "Hermano, blasfema, jura, insulta; no temas, la razón es tuya; fuiste herido en un momento en que sólo son heridos los hombres que tienen alma: en la casa había niños, tú fuiste a socorrerlos. Tienes derecho a llamarlos canallas.

La razón le volvió al hombre. Al ver sobre su rostro aquella cara, el hombre dijo: "Gracias, hermano."

Fariseos; ésta sí que, en esta situación, es "santa" palabra.

TORON

petado con suma disciplina el mando militar, concentrando en una sola dirección todas operaciones.

Otra cuestión es la del Ejército regular. La experiencia nos dice que se necesita un Ejército encuadrado, respondiendo a una disciplina. Tomando como base las fuerzas del voluntariado, será el verdadero Ejército del pueblo, porque su carácter lo determina no el ser voluntarios, sino el objetivo: la defensa de la República democrática.

En la organización del abastecimiento debemos ir a la centralización, tanto en lo civil como en lo militar. No creemos de utilidad la dispersión de los órganos de distribución de víveres, y entendemos necesario el órgano ejecutivo que regularice el abastecimiento de los frentes y la retaguardia."

MILICIA POPULAR está completamente de acuerdo con las anteriores declaraciones, y se complace en reproducirlas, reafirmando su criterio sobre los problemas de la lucha.



PALABRAS DE ANTONIO MITJE

Anteanoche, desde el micrófono de la emisora del Partido Comunista, pronunció un interesante discurso el diputado comunista Antonio Mitje.

Destacamos de sus importantes declaraciones las que a la organización de la lucha se refieren. Dijo Mitje:

"Nosotros nos sentimos orgullosos de poner nuestros esfuerzos para robustecer la autoridad y la fuerza del Gobierno, y por ello nos encontramos con derecho a pedir la misma norma de conducta a los demás.

Luchamos bajo la consigna de la República democrática. Lo proclamamos así para destruir el argumento capcioso del enemigo cuando habla de la revolución roja. En Vizcaya luchan codo a codo comunistas, so-

cialistas, republicanos, C. N. T. y nacionalistas vascos, partido eminentemente católico. Esta experiencia enriquece la posición del comunismo, y por ello creemos no son justos quienes no aprecian el concurso de fuerzas que, sin ser obreras, laboran con ellas para vencer al fascismo.

Luego de razonar que el momento exige plantear el mayor esfuerzo en el frente de Talavera, examina el problema del mando único. Es preciso liquidar la diversidad de mando en las distintas columnas. No debe existir otro mando que el del Ministerio de Guerra. ¿Es que se puede admitir que haya quien, en nombre de tal o cual ideología, pueda poner en peligro el resultado de una operación por no sujetarse al mando del Gobierno? Por eso propugnamos que sea res-

Un regalo al Comandante Márquez

El miliciano de la primera compañía de "Acero" Ramón Vía, que ha combatido bravamente y sin descanso desde los primeros días de la insurrección, ha sido reclamado por su Sindicato, El Baluarte, para la labor de retaguardia, donde sus servicios son necesarios.

Al abandonar el frente cumpliendo con su deber de militante disciplinado, ha querido dar una prueba de cariño y estimación a su jefe el comandante Márquez, obsequiándole con un cuchillo fabricado por él, que es una verdadera obra de arte.

Este rasgo expresa mejor que nada lo que es la relación de jefes y milicianos en el Ejército del pueblo.

PROBLEMAS

Es imprescindible llevar a cabo una ofensiva general, decidida y enérgica, en todos los frentes. Nosotros no podemos subordinar nuestra acción a la acción del enemigo. Nuestro único objetivo en este momento consiste en lograr la victoria lo más pronto posible y cueste lo que cueste. La indecisión, las vacilaciones, las dudas fortalecen al enemigo. El hecho de tomar la ofensiva, preparada y organizada, significa la libertad para operar y maniobrar; significa abandonar la política de "bombero", que consiste en correr hacia donde el enemigo nos llama, o sea hacia donde el enemigo quiere.

Alrededor de Oviedo tenemos movilizados decenas de millares de hombres. Terminar con Oviedo significa lanzar una masa enorme de heroicos combatientes sobre otras regiones ocupadas por el enemigo. La misma situación la tenemos en distintas ciudades. Hay que pasar del estado de sitio a la acción audaz y ofensiva. Disponemos de todo lo necesario para llevarla a cabo y, principalmente, de algo en que el enemigo no cuenta: masas de centenares de millares de hombres, decididos a morir antes que ceder.

La disciplina de las fuerzas armadas de la República es la base para aplastar al enemigo. Sin disciplina no se va a ninguna parte. Un acto de indisciplina puede poner en peligro la vida de centenares de hombres y la seguridad de un sector. Un acto de indisciplina es un crimen contra el pueblo español. Quien quebranta la disciplina hace el juego —quiera o no quiera— al enemigo. Hacer lo que a uno le dé la gana sólo es admisible en período normal, en el "cine" o en el teatro; ahora, no. Ahora es un delito, que debe ser castigado. Si hay alguien que no esté de acuerdo, es mejor que se quede en casa. Pero en los frentes hay que poner milicianos seguros, disciplinados, decididos a morir antes que abandonar su puesto, verdaderos entusiastas de la causa que defienden. Y si las Milicias toman medidas contra los actos de indisciplina, harán perfectamente, porque "tienen derecho a defenderse y obligación de defender al pueblo contra el enemigo".

Disciplina de hierro, inquebrantable, defendida e impuesta por todos. Romper un punto de un frente, sin orden previa, es más dañoso que una ametralladora del enemigo.

Cuando los fascistas hacen prisioneros nuestros, los fusilan, después de haberlos torturado. Fusilan también a los heridos, y si pudieran fusilarían otra vez a los muertos. Nuestra consigna debe ser: no caer nunca prisioneros, caer luchando. Los fascistas no perdonan. Y nosotros tampoco estamos dispuestos a pedir perdón. Hay que resistir hasta el fin; morir antes que caer prisioneros.

Insistimos sobre el espionaje

Todo cuidado es poco. Poca es toda vigilancia. Por eso no nos duele insistir y parecer machacones. En la retaguardia y en los frentes hay que estar ojo avizor con las infiltraciones. En todas las guerras, en todas las contiendas, esta vigilancia se ha ejercido con el máximo esmero. Al informador, debe facilitársele información, pero solamente hasta donde convenga, solamente hasta donde no puedan constituir revelación alguna de planes tácticos las informaciones. Sabemos que, desde el alto mando hasta el último camarada miliciano, todos tienen exquisito cuidado con esto.

Proverbial es nuestra campechanía y nuestra franqueza para el Extranjero, pero recordemos la vigilancia discreta, pero eficaz, a que se le sometía a todo periodista extranjero en la gran guerra. Estimamos que las mismas normas, ahora puestas en práctica por nosotros, no pueden ser inconvenientes. Cordialidad, vigilancia y hermetismo. He aquí el sistema, y, en general, cien ojos y cien oídos finos en la vanguardia y en la retaguardia.

Felicitación al servicio de bares

"La Plana Mayor de la sexta compañía del cuarto batallón de las Milicias Populares de Pueblo Nuevo-Ventas, en nombre de los compañeros de la citada compañía, se complace en hacer constar que dicha compañía se halla altamente satisfecha de la labor que realizan los compañeros que hacen el servicio de Bares ambulantes, del 5.º Regimiento, a este destacamento; labor que en manera alguna debe dejar de realizarse, antes al contrario, fomentarse, por la gran satisfacción que experimentan los milicianos, a cada visita de dichos compañeros, al comprobar que la retaguardia no se olvida de la vanguardia en esta lucha a muerte que contra el fascismo estamos empeñados.

Por lo cual, pedimos que estos compañeros sigan abasteciendo como hasta ahora a este batallón.

Mirabueno, 18 de septiembre de 1936.
El capitán de la compañía, *Eduardo Barceló*."

El traidor Franco

*¡Traidor Franco, traidor Franco,
tu hora será sonada!*

*Si tu nombre fuera Franco,
se te saldría a la cara,
encendiéndola de sangre,
si tu sangre fuera franca.*

*Tu nombre fuera vergüenza
si a tu rostro se asomara,
proclamando por la sangre
la traición que la engendraba;
que la sangre has traicionado
desmintiéndola de clara.*

*¡Traidor Franco, traidor Franco,
¡tu hora será sonada!*

*Como una máscara el pueblo
te tira el nombre a la cara,
descubriendo la traición
que en tu nombre se amparaba.*

*Traicionándote de franco
traidor a tu misma causa,
fuiste dos veces traidor:*

*a tu sangre y a tu patria,
que a España no se defiende
con la traición emboscada,
asesinando a su pueblo,
que es el alma de su alma.*

*¡Traidor Franco, traidor Franco,
tu hora será sonada!*

*Tu nombre es como bandera
que tu deshonor proclama.*

*Si la traición criminal
en ti franqueza se llama,
tu nombre es hoy la vergüenza
mayor que ha tenido España.
Que ni tu nombre es ya nombre,
ni en tu sangre se espejaba;
traidor, hijo de traidores
malnacido de tu casta:
no eres Franco, no eres nombre,
no eres hombre, no eres nada.*

JOSE BERGAMIN
De la Alianza de Escritores
Antifascistas para la Defensa
de la Cultura.



Imprenta Prensa Española